

Propuestas básicas. De un informe a una reunión de miembros de la organización de Ekaterimburgo del Partido Comunista Ruso (b)
León Trotsky
25 de febrero de 1920

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “Basic Propositions Of a Report to a Meeting of Members of the Yekaterinburg Organisation of the Russian Communist Party, February 25, 1920 ”, en León Trotsky, [The Military Writings, Volume 3, The Year 1920](#), subtítulo *How the Revolution Armed*, en formato pdf sin numeración; también para las notas. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 25 de febrero de 1920.)

1.- La situación militar ha mejorado aún más con la captura de Arcángel y Múrmansk.

2.- Nuestra situación internacional es cada vez más sólida. En cierta medida, podemos esperar que pronto se renueven las relaciones económicas con los países capitalistas.

Los resultados de nuestro comercio internacional dependerán totalmente de la posición económica de la Rusia soviética.

Si nuestra economía sigue decayendo, las condiciones nos serán dictadas por los mercaderes del mundo que disponen de reservas de mercancías. De un modo u otro nos arrastrarán a la posición de un país colonial esclavizado.

Por el contrario, si nuestra economía se fortalece, este comercio tendrá el carácter de una transacción ventajosa para el avance de la construcción socialista en nuestro país.

3.- Los Urales son una de las regiones económicamente más importantes de Rusia. La situación económica de los Urales sigue empeorando:

3.1.- determinadas empresas siguen cerrando.

3.2.- la productividad del trabajo en las empresas en funcionamiento sigue disminuyendo.

Conclusión: la región de los Urales Rojos está en peligro. Y, junto con ella, la Rusia soviética también está en peligro.

4.- Las razones del continuo declive económico de los Urales son:

4.1.- escasez de combustible,

4.2.- escasez de mano de obra cualificada,

4.3.- escasez de especialistas, y mala organización de la producción, es decir, no científica,

4.4.- bajo nivel de intensidad del trabajo,

4.5.- escasez de alimentos,

4.6.- escasez de forraje, y

4.7.- escasez de equipos mecánicos.

5.- La adquisición y el envío de combustible, alimentos y forraje adquirirán una importancia decisiva para el destino de los Urales en el transcurso de las próximas semanas y meses.

Las organizaciones partidistas, sindicales, soviéticas y, sobre todo, militares deben destinar de inmediato las nueve décimas partes de sus fuerzas al trabajo de obtención de combustible y víveres. En cada institución debe quedar sólo el número mínimo de trabajadores necesarios para mantener la continuidad. Todos los hombres sanos, al frente de trabajo para participar directamente en el trabajo productivo, proporcionar dirección y

supervisión a este trabajo, llevar a cabo la agitación en relación con el servicio de trabajo, etc.

6.- Un grupo importante de los miembros más responsables y experimentados del partido debe ser designado para el trabajo en los transportes, de acuerdo con la decisión del comité central. Este grupo debe incluir, en primer lugar, a todos aquellos camaradas que tengan familiaridad práctica con el trabajo del transporte ferroviario.

7.- La movilización laboral de los jóvenes de 19 años debe convertirse en el centro de atención de las organizaciones del partido y de los sóviets, en particular de la juventud comunista. Una parte de los obreros asignados al trabajo económico debe encargarse de organizar a los jóvenes de 19 años y asegurar su mejor utilización en las tareas laborales.

8.- Toda movilización laboral anunciada debe llevarse a cabo sin fisuras y en su totalidad. Cualquier resistencia debe ser vencida y, cuando sea necesario, sofocada por la fuerza armada. Las masas deben comprender que el servicio del trabajo en la república obrera no es un deber menos sagrado que el servicio militar.

Los miembros del partido deben dar ejemplo en el desempeño del servicio del trabajo.

9.- El aparato de la Inspección de Trabajo (control del estado) debe orientarse enteramente a comprobar si en las diversas instituciones y organizaciones quedan trabajadores que podrían ser enviados más útilmente al frente del trabajo.

En particular y especialmente, la Inspección de Trabajo debe comprobar el cumplimiento de la decisión del Consejo de Defensa de que los trabajadores ferroviarios sean retirados de todas las instituciones y puestos a disposición de las autoridades ferroviarias.

La Inspección de Trabajo, junto con la Inspección del Ejército, debe comprobar con la mayor frecuencia posible si las guarniciones destinan al trabajo el máximo número de hombres del Ejército Rojo.

10.- Debe librarse una intensa lucha (ideológica, organizativa y mediante medidas represivas) contra las manifestaciones de egoísmo entre la clase obrera:

10.1.- Los elementos del partido en los sindicatos deben explicar las diferencias radicales entre una política sindical, que regatea y riñe con el estado, exigiéndole concesiones y, eventualmente, instando a los trabajadores a ir a la huelga, y una política comunista, que parte del hecho de que nuestro estado es un estado obrero, que no conoce otros intereses que los de los trabajadores (de lo que se deduce que los sindicatos deben enseñar a los trabajadores a no regatear y pelear con su propio estado en tiempos difíciles, sino que, mediante el esfuerzo común, deben ayudarlo a emprender el camino amplio del desarrollo económico.

10.2.- La agitación no sólo debe adoptar la forma de agitación de masas (tanto hablada como escrita), sino que también debe llevarse a cabo en las fábricas y talleres, día a día, mediante el ejemplo personal o la influencia personal de los obreros avanzados y comunistas.

10.3.- Hay que enviar fuerzas de choque de agitación y organización a las empresas reconocidas como las más importantes y las que más urgentemente lo necesiten.

10.4.- Hay que dar un trato estricto y ejemplar a todos los sinvergüenzas y traidores que (como, por ejemplo, los egoístas de la casa de la moneda y de los talleres ferroviarios) se aprovechan de las calamidades que sufre el país obrero y campesino para agravarlas e intensificarlas mediante huelgas y manifestaciones contrarrevolucionarias.

10.5.- La prensa debe publicar tanto listas rojas de trabajadores que se han distinguido por su energía y abnegación en el frente del trabajo, como listas negras de egoístas, holgazanes y vividores.

11.- De acuerdo con la decisión del Consejo del Ejército del Trabajo de transformar la fábrica de Verj-Isetsk en una factoría de ingeniería modelo, que sirva de ejemplo a toda la región de los Urales, el comité del partido y también las organizaciones sindicales y soviéticas deben prestar toda su atención a esta fábrica:

11.1.- reforzando el trabajo de agitación y organización,

11.2.- transfiriendo a esta fábrica desde el Ejército del Trabajo, o desde otras fuentes, a un núcleo bien unido de obreros comunistas avanzados, y

11.3.- purgando la fábrica de elementos parasitarios y contrarrevolucionarios sin valor.

12.- Es necesario un control crítico de la actividad de las direcciones de las fábricas, con una selección rigurosa sólo de aquellos trabajadores que la experiencia haya demostrado que son capaces de hacer frente a sus tareas.

13.- Para la organización de la industria actualmente desordenada es necesaria una amplia contratación de especialistas (ingenieros y técnicos). Hay que explicar a los trabajadores menos conscientes que, mientras que en el pasado los especialistas podían estar al servicio del capital, hoy, una vez aplastado el dominio del capital, estarán al servicio de la clase obrera.

14.- Deben tomarse todas las medidas posibles, bajo las circunstancias actuales, para mejorar las condiciones en cuanto a alimentación, alojamiento e instalaciones médicas, de los trabajadores y del personal administrativo y técnico.

15.- Para despertar el entusiasmo obrero entre las masas, es necesario ampliar la organización del trabajo voluntario en los días libres, en Ekaterimburgo y en todos los Urales. Es deseable que en un futuro próximo se celebre un “*subbótnik*”¹ conjunto de los Urales, en el que participen proletarios, campesinos y el Ejército del Trabajo.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es

¹ Sábado rojo. EIS.